

Estiman caída de 9.8% para el 2020

El panorama se sigue deteriorando: **FocusEconomics**

Inversión se contraerá 17.9%, la producción industrial 10.3% y las exportaciones 17.5%

ymorales@eleconomista.com.mx

a economía mexicana registrará una contracción de 9.8% este ✓ año, de acuerdo con el consenso de expectativas para el PIB levantadas por la consultoría FocusEconomics, pero casi la mitad de las corredurías y despachos de análisis económico consultados, prevén un desplome de dos dígitos.

En el detalle del informe de septiembre, identificado como el LatinFocus ConsensusForecast, se observa una amplia la dispersión de proyecciones sobre la profundidad de la recesión anticipada para México, que va desde -8% estimada por BNP Paribás, hasta el desplome de 11.5% que anticipa American Chamber México.

Sin embargo, al revisarlas a detalle, se observa que de las 39 corredurías y consultorías que forman parte de la encuesta, son 18 las que anticipan un desplome de doble dígito del PIB. Como ya se comentó, American Chamber de México tiene el pronóstico de la caída más aguda, de 11.5 por ciento.

Le sigue Citibanamex que proyecta el hundimiento en 11.2%; Prognosis y Casa de Bolsa Finamex que anticipan una caída de 11% en el PIB.

Luego, vienen los pronósticos de DIW Berlin que espera una contracción de 10.9%; Fitch Ratings (-10.8%); Itaú Unibanco (-10.7%); J.P. Morgan, Euromonitor, CABI, Capital Economics, Commerzbank, DekaBank, que coinciden al estimar un desplome de 10.5 por ciento.

Siguen las proyecciones de doble dígito de Moody's Analytics con una caída de 10.4%; Fitch Solutions que prevé una contracción de 10.3%, ING la estima en -10.2% y Julius Baer, IMEF así como BBVA que prevén una caída de 10 por ciento.

El mes anterior, fueron solo cuatro instituciones consultadas las que previeron un desplome del PIB de doble dígito, lo que promediaba el consenso de una caída de 9.3 por ciento

El consenso de las expectativas para 2020 actualizado al mes de septiembre, incorpora el séptimo recorte mensual consecutivo.

Incertidumbre detrás del derrumbe

Las previsiones de los analistas consultados, suponen que la aguda caída del PIB proyectada por el consenso, será resultado de un desplome de la inversión

de 17.9% en este año, el hundimiento de 10.3% en la producción industrial; la caída de 17.5% que registrarán las exportaciones.

En el análisis que desarrollan los economistas de la consultoría FocusEconomics a partir de las expectativas de los expertos consultados, subrayaron que "el panorama para México sigue deteriorándose"

Rebote de 3.7%

En el documento ajustaron a 3.7% su expectativa de rebote para la actividad económica en 2021.

Una tasa positiva para el año entrante significa que cayó tanto la economía en el 2020 que la reapertura de los negocios, las compras y el consumo, favorecen una reactivación, que de ninguna manera puede leerse como una recuperación, tal como lo ha explicado el director para América Latina en la consultoría Moody´s Analytics, Alfredo Coutiño.

La profunda caída del PIB mermó los recursos disponibles y los niveles de producción, y como no hay una fuerza interna que permita magnificar la tasa de crecimiento, la actividad no estará retomando los niveles precrisis en poco tiempo, advirtió.

El experto explicó a <mark>El Economista</mark> recientemente que la recuperación gradual de la economía mexicana comenzó en junio, pero matizó que falta un largo trecho para decir que tenemos condiciones similares a las previas a la crisis.

Viene otro recorte en tasas

El consenso de los economistas consultados por FocusEconomics anticipa que la inflación promediará al cierre del año en 3.1%, un nivel que abrirá la puerta para que Banco de México continúe abandonando la política acomodaticia.

Según las previsiones de los 39 grupos consultados, el objetivo de la tasa de fondeo cerrará el año en 4.08% y se mantendrá cerca, en 4.05% al cierre de 2021. Actualmente el rédito se encuentra en 4.5 por ciento.

Este ajuste en la tasa estará vinculado a una inflación que sigue presionada al alza, para la que anticiparon una variación anual de 3.6 por ciento.

FocusEconomics es un proveedor líder de análisis y pronósticos económicos para más de 130 países en África, Asia, Europa, Medio Oriente y América Latina.